
公開質問状

牧之原市長 杉本 基久雄 様                               ２０１９年４月２６日

                                           牧之原みんなのくらしを学ぶ会

日頃より、私ども市民の生活のために、ご尽力をいただき、誠にありがとうございます。

牧之原市では現在、牧之原市大寄地区への「カジノを含む統合型リゾート IR」の誘致に向けて進められて

いる状態にありますが、まだ、市民に十分に公平な情報が周知されていないと危惧しております。

推進委員会の皆さんもこれからの牧之原市の未来を心配しての行動かとは思いますが、市民の生活に大

きくかかわることでありますので、市として、判断をするには、熟慮が必要であると思っています。

「カジノを含む統合型リゾート IR」誘致に関しまして、いくつかの点においてお考えと今後の方向性について

ご回答いただきたく、質問させていただきます。

尚、ご回答の内容はインターネット上またはメディア等で公開させていただきます。

期日は 2019 年 5 月 10 日までにご回答をいただきたく思います。よろしくお願い致します。

質問１  牧之原市 IR 誘致促進委員会からの提案を受けたことへ質問します。

      

質問１－１ 促進委員会の方々がどのような経緯で IR のことに関心を持ったのかご存知ですか。ご存知で

したら、わかる範囲でお答えください。

質問１－２ その経緯で、その方々が、IR について、反対される専門家の意見も公平に聞いたことがあるか

を確認していますか。   

質問１－３ 促進委員会の方々から提案があったときに、市民から反対の意見が出るだろうとは考えませ

んでしたか。

質問１－４ 市民の意見を広く聞く前に、推進することに決めた理由はなんですか。



質問２   日程について質問します。

       

質問２－１ 今までの事を開催日をご記入の上教えてください。

牧之原市 IR 誘致促進委員会から市への提案・市の会議推進決定・牧之原市議会への提案・

萩間地区長へ説明・大寄地区へ提案・大寄地区総会・大寄地区の同意書提出・市民への説

明・市長誘致記者会見

       上記以外の IR 関連日程がありましたら加えてお答えください。

質問２－２ これからの予定を、開催予定日がおおよそ決まっていましたら、それも含めて教えてください。

       ①市民の学習会・市民の対話集会など市民への説明 ②静岡県への誘致提案などの行政体

としての動き。

質問２－３ 賛否両論に関する議論を尽くし、住民投票などで市民の総意が推進であることを確認して初め

て、質問２－２の②に述べた「県への提案」は可能であると考えます。議論が尽くされていない

にもかかわらず、県への誘致提案を行うのでしょうか。そのように行うことで地域に禍根を残す

責任についてはどのようにお考えでしょうか。

質問３   候補地大寄について質問します。

質問３－１ 牧之原市としては「大寄総会」があったと理解していますか。

質問３－２ 総会があったと理解している場合、大寄世帯数・住民数・当日参加者数・賛成者数・反対者数

をお答えください。

  

質問３－３ 大寄地区民の中には総会があったことを知らない方もいます。誘致を反対される方もいます。

そのことは承知しておられますか。

質問３－４ 現状のまま進めれば、候補地大寄に禍根を残す恐れがあります。賛否について丁寧に情報提

供をして地元の意見形成を助ける意向はありますか。

質問４   カジノを含む統合型リゾート IR についての牧之原市のお考えを質問します。

質問４－１ 現在、IR に手をあげると言われているのは、大阪（夢洲）、和歌山（和歌山マリーナシティ）、長

崎（ハウステンボス）の 3 か所で、いずれも、すでに一定数の観光客が滞在する集客施設を持

ち、デベロッパーのついているところです。そもそも基本的な観光インフラのない牧之原に、こ

のような規模の施設を誘致することが可能だと思う理由について、他の候補地と比較して。教

えてください。

質問４－２ IR 事業者がいう、依存症の予防対策について（たとえば、入場料金の設定、入場回数制限、マ

イナンバーカードの使用）、どの程度有効だと判断していますか。具体的な根拠（科学的エビデ

ンス）をもってお返事ください。



質問４－３ カジノ新設に当たっては、利益よりも、依存症対策のコストのほうが高くかかると言われていま

す。市としてはカジノ新設によって生じる依存症対策のコストの増加をどのくらいと見積もって

いますか。たとえば、精神保健などの医療コスト、生活保護などの福祉コストです。

質問４－４ カジノを含む統合型リゾート新設にあたり、上下水道・ごみ処理、道路や交通網の整備、外国

人などの転入にあたり教育や健康福祉のコスト面の増大、対応の繁忙化が推測されますが、

どのように対応をお考えですか。

  

質問４－５ 質問４－４に対しての予算はどの程度を予定されていますか。

  

質問５   牧之原市民の意見形成に関して質問します。

  

質問５－１ ３月２７日、４月１５日に行われた、牧之原市主催の市民向けの説明会の参加者数を教えてく

ださい。

質問５－２ 質問５－１で、市民がアンケートへ記入した質問へは「いつ」「どのように」答えますか。

質問５－３  市民が IR について考えて意見形成をするには、賛成の意見、反対の意見など幅広く聞いて

考えることが必要だと思います。今後、市民の意見を聞いて、様々な立場の講師を招いて、

考える場を開いていかれますか。

質問６   「牧之原市政への市民参加に関する条例」について質問します。

質問６－１ 「カジノを含む統合型リゾート IR」の誘致に関しては、「牧之原市政への市民参加に関する

条例」第 5 条市民参加手続きの対象に含まれる案件と思いますが、どのように考えますか。

質問６－２  今後、市民参加手続きをどのようなスケジュールでどのような形で行う予定ですか。

質問７    住民投票等について質問します。

質問７－１  住民投票など、広く市民に意見を問うことで、牧之原市民全体の意見が確認できると思いま

すが、そのようなお考えはありますか。

ご多忙のところ恐縮ですが、何卒、回答にご協力をお願い致します。


